


Há alguns dias atrás escutava uma 
pessoa falando de si e de outra. Quan-
do a narrativa dela estava no fi m, ela 
falou de ‘livramento’, diferentemente 
do seu ponto de vista sobre o outro, 
que foi denominado ‘castigo’. Por que 
para os outros é castigo e para nós é 
livramento? Há justiça, sabedoria ou 
santidade nesta refl exão?

O ser humano, religioso ou não, 
pelo fato de existir, já possui alguma 
missão a ser realizada neste mundo! 
Você está de acordo?

Talvez, a mais grave de todas as cri-
ses seja, justamente, a crise dos rela-
cionamentos, expressão de uma crise 
existencial mais profunda. A crise po-
lítica aumenta ainda mais a aparente 
impossibilidade de soluções comuns e 
partilhadas.

Há também um clima muito nega-
tivo e pessimista da realidade. A vida 
é sempre mais do que sabemos e vive-
mos. Gosto muito de uma canção re-
ligiosa que diz “proclamar que a vida 

é bem do que aquilo que o mundo en-
sina...”. 

Saindo agora da sala de aula, en-
contrei um colaborador limpando a 
sala que me disse: “Professor, para as 
pessoas, a laranja podre é jogada fora; 
para Deus, nunca. Ele vê a semente, 
replanta e colhe uma nova laranja”. 
Olhe quanta sabedoria! Quando pen-
so que o outro está sendo castigado, 
penso que já está perdido. Não há 
caso perdido para Deus, não existe 
ninguém que esteja ‘pagando’ ou ‘sen-
do castigado’. Esse ‘Deus’ só pode ter 
sido criado por você, e serve somente 
para os outros...

Se a gente não der amor, disse o 
poeta, ele apodrece dentro de nós. Por 
que não escolhemos o amor ao olhar 
e pensar no outro? É libertador, por 
outro lado, quando entendemos que 
toda opinião do outro é uma visão li-
mitada, carregada da experiência pes-
soal dela, e portanto, não me pertence. 
Por outro lado, também nós podemos 

transformar, todos os dias, o mal em 
bem. Os gestos de amor mudam a his-
tória, nossa e dos outros!

O fi lósofo Spinosa escreveu que a 
esperança é “quando concebemos que 
uma coisa que está por vir é boa e 
pode ocorrer”. A esperança é a virtu-
de de um coração que não se fecha na 
escuridão, que não se castiga nem cas-
tiga ninguém. A esperança não para 
nas experiências do passado, mas crê 
plenamente no presente e sabe abrir-
-se com confi ança ao amanhã. Esperar 
é lançar-se! O mundo, me disse hoje 
Mariana, não foi feito para aqueles 
que querem se esconder. 

Para nós, cristãos, a esperança é o 
futuro, e no futuro está também nossa 
esperança! Deus nos abençoe e con-
tinue guiando o mundo pelo coração 
e as mãos, com a mente e a alma da-
queles que escolheram a viver com a 
coragem da humildade e com a força 
do amor! 

Unidos!

FIQUE POR DENTRO

NAILSON SUCATESCULTOR
No dia 21 de abril, Nailson Sucates-

cultor, residente em São Gonçalo, con-
cedeu entrevista ao Blog Jornal Cultu-
ra Viva e falou sobre sua nova fase de 
trabalho. Como, há muitos anos, faz 
esculturas valiosíssimas, tendo como 
matéria-prima sucatas de ferro, no mo-
mento, dedica seu tempo em construir 
peças com temas sacros, as quais vêm 
causando emoção no público. Segundo 
ele, “em cada peça existe uma dose, in-
comensurável, de muito prazer e paz, 
independente de ser sacra ou não”.

TRABALHO 
Ao ser indagado sobre o motivo que 

o levou a segmentar seu trabalho, o ar-
tista valorizou seu ofício como um todo. 
“Continuo criando diversos trabalhos. 
Inclusive, peças com temas sacros, os 
quais resolvi elegê-los como principal 
perfi l da minha página no Instagram. 
Não considero defi nitivo, mas, no mo-
mento, estou muito envolvido nesse 
tema”, explicou.

RELIGIÃO                        
Nailson deixou bem claro que nunca 

teve religião, mas preserva cenas de fa-
mília que o remete à fé católica. ”Creio 
em Deus presente em todas as religiões. 
Mas, nunca fui adepto assíduo. Confes-
so que reproduzo as imagens gravadas 
em minha memória de infância, quando 
visitava minha tia, que mantinha um al-
tar com inúmeras imagens de santos”, 
relatou.

OBRAS
Com o intuito de alargar as estacas, 

o Sucatescultor não pretende expor 
suas obras em algum evento católico 
ou comercializá-las em locais dedica-
dos à religião, em específi co. “Prefi ro 
limitar este tema exclusivamente ao 
Instagram. Numa exposição penso em 
variedade que atinja a admiração de to-
dos”, disse.

‘EMOCIONOU’
O entrevistado disse não se recordar 

de alguma das novas peças que mais te-
nha dado trabalho em sua produção, 
mas destacou a que mais o emocionou. 
“Não tenho noção de qual peça me deu 
mais trabalho, pois vivi intensamente 
em todas. Enquanto as confeccionava, 
não senti o tempo passar. A comple-
xidade da peça não signifi ca grau de 
difi culdade em fazê-la, nem tão pouco 
a duração do tempo em confeccioná-
-la. Produzi peças ricas em detalhes. 
Porém, em curto espaço de tempo. O 
Cristo, inclusive, me impressionou pelo 
tempo de juntar as sucatas e vislumbrar 
os encaixes das mesmas”, detalhou.

DOAÇÕES
Nailson aceita doações de sucatas de 

ferro e, quem desejar, pode colaborar 
com seu trabalho e conversar com ele 
através do Instagram @nailsonsucates-
cultor. Por este mesmo endereço, os in-
teressados podem adquirir suas obras. 
“Tenho recebido elogios e críticas cons-
trutivas que agregam ideias”, afi rmou.  

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Nailson Sucatescultor.
OCUPAÇÃO: Sucatescultor.
INDICA O QUÊ? O livro “Em busca do 

sentido da vida”, do autor Augusto Cury.
SUA OPINIÃO: A obra fala de um Profes-

sor que aceita participar de um projeto tec-
nológico de viajar no tempo e impedir que a 
segunda guerra Mundial aconteça.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

PARABÉNS RIO BONITO
E SILVA JARDIM!

Eu não poderia deixar de usar este espaço para parabenizar os 
municípios de Rio Bonito e Silva Jardim que aniversariam, respecti-
vamente, nos próximos dias 07 e 08/05. Até mesmo porque as duas 
são cidades nas quais eu tenho convivido nas últimas décadas e pelas 
quais nutro o maior carinho e apreço. Na primeira, trabalho nos úl-
timos 28 anos, como professor e jornalista, além de ter residido nela 
também por um período. Na segunda, onde nasci, possuo residência 
e trabalhei no mesmo período como jornalista e professor de uma 
escola particular. 

Lembrar que, embora façam aniversários quase no mesmo dia, 
o primeiro é cinco anos mais jovem (foi fundado em 07 de maio de 
1846), do que o segundo (emancipado em 08 de maio de 1841). Mas 
as diferenças em termos de desenvolvimento, infelizmente, são muito 
grandes.

Enquanto o primeiro (mais jovem) já dispõe de um comércio bem 
desenvolvido, com indústrias e rede de serviços, o segundo (mais an-
tigo) ainda luta a duras penas para superar a sua pobreza crônica. E, 
no entanto, ao que parece, a festa de emancipação de Silva Jardim esse 
ano será maior do que a de Rio Bonito. Na programação estão previs-
tos shows com Léo Santana, Diogo Nogueira e Thaeme e Thiago. A 
Administração Municipal explica que o objetivo é, além de oferecer 
lazer à população, estimular o turismo fortalecendo o comércio e os 
serviços.

Rio Bonito, por sua vez, este ano não fará os tradicionais e gran-
diosos shows musicais (a realização do desfi le Cívico-escolar, no dia 
07/05, ao menos está garantida). A Administração Municipal anun-
ciou, no último dia 28/04, que não os realizará em virtude de difi -
culdades fi nanceiras enfrentadas pelo Município. De qualquer forma, 
ambos as cidades estão e merecem os nossos parabéns por mais um 
ano de emancipação completado. E fi ca aqui também o nosso desejo 
de que nos próximos anos Silva Jardim conte com maior desenvolvi-
mento e Rio Bonito supere a sua crise econômica.

NIVER DE ARNALDO SCHUMACHER
E já que o assunto é aniversário, registramos aqui, também, o 

do amigo e comerciante Arnaldo Heringer Schumacher. Ele reuniu 
familiares e amigos para uma nutritiva feijoada e um suculento chur-
rasco no último dia 23/04 (Dia de São Jorge) em seu bar, no bairro 
Fazenda Brasil. Na foto ele aparece ao lado da sua esposa, Zunimar 
Fonseca Santana, no momento do cântico do “Parabéns”. Ela tam-
bém aniversariou no último dia 08 de março (Dia Internacional da 
Mulher). Parabéns a todos!

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e conselheiro do Conselho Municipal de Cultu-
ra de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Livramento e Castigo? É justo pensar assim?
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ATOS LEGAIS
REQUERIMENTO DA LICENÇA 

American Tower do Brasil – Cessão de infraestrutura S.A, torna 
público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente - 
SEMMA, através do processo n° 2682/2023, a Licença Ambiental 
para a atividade de obras de terraplanagem para recuperação de 
acesso da Estação De Rádio Base, localizada na Rodovia Gover-
nador Mario Covas s/n Rodovia BR101 km/244225 – Sitio Maratuã, 
Silva Jardim – RJ.

CONCESSÃO DE LICENÇA
REFORMAUTO REFORMADORA DE VEÍCULOS DE R.B. LTDA., 
CNPJ: 31.256.498/0001-81, recebeu da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente a LICENÇA DE OPERAÇÃO – LO Nº MA080 para 
operar a atividade de reforma, lanternagem e pintura de veículos 
automotores – Ofi cina Mecânica, no seguinte local: Av. Drª Liane 
Kleinsorgem Bernardo Soares, nº 1600 – Green Valley – Rio Bonito 
– RJ. (Proc. Municipal nº 6353/2022)

evaldopeclatnascimento@gmail.com

REQUERIMENTO DA LICENÇA
American Tower do Brasil – Cessão de infraestrutura S.A, tor-
na público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Am-
biente - SEMMA, através do processo n° 2684/2023, a Licen-
ça Ambiental para a atividade de obras de terraplanagem para 
recuperação de acesso da Estação De Rádio Base, locali-
zada na BR 101 - Fazenda Bom Gosto, S/N - Silva Jardim - RJ

REQUERIMENTO DA LICENÇA
”CENTRAL GERADORA FOTOVOLTAICA SÃO 
FRANCISCO LTDA., CNPJ n° 19.650.094/0001-72
Torna público que requereu junto à SEMMA – Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente, Prefeitura de Silva Jar-
dim, Processo nº 4327/2023, a LICENÇA MUNICIPAL AM-
BIENTAL SIMPLIFICADA (LMAS) da UFV SILVA JARDIM 
(UFV-GD-RJ-SJD-01-02-2MW), localizada no município de SIL-
VA JARDIM/RJ, para GERAÇÃO DE ENERGIA ELÉTRICA POR 
MEIO DE FONTE SOLAR PARA SISTEMAS FOTOVOLTAICOS.”
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Rio Bonito

Mulher confi rma em 
depoimento na delegacia 
que teria ateado fogo 
em caminhão 

O vídeo que circulou nas redes 
sociais na última semana, de um ca-
minhão pegando fogo na Rua São 
Francisco de Paula, no bairro Bela 
Vista, no último dia 26, assustou os 
moradores da cidade e gerou muitas 
especulações, mas pela apuração da 
reportagem da Folha, o caso se trata 
de mais do que um simples incêndio, 
já que envolve até mesmo o Conselho 
Tutelar. A 119ª Delegacia de Rio Bo-
nito está investigando paralelamente 
os crimes de incêndio e de violência 
doméstica.

Segundo o delegado titular da 
unidade de Rio Bonito, Bruno Gila-
berte, o incêndio foi provocado por 
uma mulher, que compareceu à dele-
gacia e disse ter colocado fogo apenas 
no caminhão, mas que acidentalmen-
te se alastrou para a residência que 
fica em frente ao local onde o veículo 
estava estacionado.

Ela justificou a ação dizendo que 
foi agredida pelo dono do caminhão, 

também proprietário da casa que pe-
gou fogo, que não se feriu com o in-
cêndio. De acordo com o delegado, o 
homem nega as acusações e diz que 
na verdade o que a motivou teria sido 
vingança por ele a ter denunciado 
para o Conselho Tutelar e o órgão 
ter os colocado em um abrigo.

“Ele disse ao Conselho Tutelar 
que os filhos ficavam abandonados, 
largados pela mãe. O Conselho es-
teve no local onde ela mora, efeti-
vamente viu a situação e abrigou as 
crianças”.

A reportagem da Folha apurou 
que a mulher tem três filhos entre 5 
e 10 anos, tem problemas com álcool 
e drogas e costumava deixar as crian-
ças sozinhas.

De acordo com a lei, o procedi-
mento que deve ser adotado pelo 
Conselho Tutelar é encontrar al-
guém da família que possa ficar com 
as crianças até que a mãe tenha con-
dições para cuidar dos filhos.

A 119ª Delegacia de Polícia de Rio Bonito investiga o caso 

Creche do Parque Andreia será inaugurada 
neste ano, informa Secretaria de Educação

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A nova creche do bairro Parque 
Andreia está se tornando mais ne-
cessária a cada dia. Após receber 
denúncias sobre a demora na cons-
trução da nova unidade da localidade 
e a falta de vagas na creche que já 
existe, a Folha procurou a Secretaria 
Municipal de Educação. Segundo o 
secretário Adalmir Cardoso, a nova 
unidade, que fica localizada na Rua 
Cinco, deve ser inaugurada ainda 
este ano e vai oferecer 100 vagas.

A construção da creche do Par-
que Andreia, que tem como objetivo 
atender principalmente a Comunida-
de 90, é uma obra esperada há mais 
de 10 anos, já que o projeto foi ini-
ciado em 2012. Atualmente, o bairro 
conta somente com a Creche Muni-
cipal São Judas Tadeu, que segundo 
a Secretaria, atende 80 crianças, 

De acordo com uma das denún-
cias recebidas pela Folha, a falta de 
vagas é antiga. Em um vídeo rece-
bido pela reportagem, uma mãe que 
não se identificou, diz que há 12 anos 
tenta vaga para seu filho. 

“Já fui no Conselho Tutelar e fiz 
matrícula e não consegui vaga. Moro 

aqui há 12 anos e nunca consegui 
vaga na creche. Minha filha tem 12 
anos, nunca entrou na creche”, dis-
se uma leitora.

A dona de casa Kauane Mei-
relles disse que tem um filho de 3 
anos e desde 1 ano de idade tenta 
vaga na unidade, mas não conse-
gue.

“Fiz a inscrição no Cras, fiz a 
pré-matrícula, mesmo assim, fui 
na creche bem cedo e não consegui 

vaga. Eles disseram que as vagas já 
estavam preenchidas. Desde de um 
ano de idade eu tento colocar meu 
filho na creche e não consigo. Cui-
do dele em casa, mas se arrumar 
um serviço, não tenho como traba-
lhar. Se essa creche que está sendo 
construída estivesse funcionando, 
iria ajudar muita gente”, disse a 
moradora do bairro.

De acordo com o secretário de 
Educação, a Secretaria entende que 

a demanda para a creche é grande 
e que por isso, o prefeito Leandro 
Peixe conseguiu recuperar a au-
torização para que essa gestão fi-
nalmente terminasse a construção 
iniciada em 2012.

“Realmente no Parque Andreia 
a vaga de creche é bem escassa já 
há alguns anos, tanto é que o go-
verno em 2012 pactuou a constru-
ção de uma creche, já pensando no 
número de crianças e no número 

de vagas para atender a comunida-
de. O governo do prefeito Leandro 
Peixe foi até Brasília, conversou 
com o presidente do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE) e conseguiu repactuar 
essa obra. Já estamos na fase final de 
conclusão e o objetivo é que a gente 
inaugure ainda esse ano”, disse o se-
cretário Adalmir Cardoso. 

Nova creche
De acordo com a Secretaria, a 

unidade que será inaugurada possui 
quatro salas de creche, um espaço de 
pré-escola, pátio coberto, salas com 
solário - área coberta para ativida-
des recreativas dos alunos -, fraldá-
rio e repouso, banheiros, salas admi-
nistrativas, cozinha e refeitório.

Já a área externa terá jardim, 
playground, áreas para atividades 
ao ar livre e uma torre de armazena-
mento da água para abastecimento 
da unidade.

A nova creche de quase 790 m² 
atenderá crianças de 1 a 4 anos com-
pletos até 31 de março para turmas 
de creche e pré-escolar, respecti-
vamente. A construção está sen-
do feita com projeto padrão do 
FNDE. 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito 
postou, na noite da última sexta-
-feira (28), em suas redes sociais, 
um vídeo em que o prefeito Le-
andro Peixe, acompanhado dos 
secretários de Planejamento, 
Fabiano Mello; Fazenda, Marco 
Aurélio Alves; Educação, Adal-
mir Cardoso e Cultura e Turis-
mo, Janderson Muniz, comunica 
que não haverá festa de aniver-
sário em comemoração aos 177 
anos de emancipação político-
-administrativa de Rio Bonito. 
Apesar da suspensão da festa, o 
desfile cívico será mantido no 
domingo (7), segundo o prefeito. 

Segundo o comunicado, o mo-
tivo seria falta de recursos finan-
ceiros agravado pela queda na 

arrecadação do município.
O prefeito disse que não gos-

taria de dar essa notícia, mas vê 
responsabilidade no ato. 

“Não é a notícia que querí-
amos trazer, mas é importante 
deixar bem claro que desde o 
início, viemos com esse governo 
com responsabilidade nos atos de 
colocarmos sempre transparente 
aquilo que fazemos”.

Segundo o secretário de Fa-
zenda, houve uma queda de arre-
cadação em todo o Brasil desde 
outubro de 2022, mas desde ja-
neiro de 2023, a queda foi ainda 
maior. 

“Achamos prudente, já que  
estamos acompanhando essa evo-
lução da arrecadação junto com o 
orçamento, que nesse momento a 
gente dê uma retraída nas ações, 
principalmente no caso da ques-

tão da festa, para que possamos 
ter uma segurança em honrar os 
compromissos”, disse Marco Au-
rélio. 

Evolução a partir de junho
O prefeito ainda disse que por 

conta da falta de recursos, es-
tavam tentando realizar a festa 
através de incentivo do Estado, 
mas não houve tempo hábil.   

Decidimos não realizar a fes-
ta. Já estávamos tentando por 
incentivo do estado, já tava no 
radar (do estado), só que infe-
lizmente o estado não conseguiu 
porque demora mesmo essa con-
clusão, e com recursos próprios, 
hoje a gente não consegue reali-
zar esse evento que a gente sabe 
que o comércio estava esperando, 
que a população estava esperan-
do”, explica.

Aniversário de 177 anos de 
Rio Bonito não terá festa 

Segundo 
informou o 
prefeito no 
comunicado, 
o desfi le cívico 
no dia 7 de 
maio, será 
mantido
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A construção da unidade, que deve atender 100 crianças, foi iniciada em 2012, na Rua Cinco, e até hoje não foi fi nalizada
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A Prefeitura de Maricá inaugu-
rou no último dia 27 a Incubadora 
de Inovação Social em Cultura, no 
Centro, com shows da Escola de 
Samba Grande Rio e do Bloco Ilê 
Aiyê, que são parceiros do projeto. 
O espaço conta com sala de games, 
edição, digital, estúdio de gravação 
e local interativo para a realização 
de coworking, onde são realizados 
cursos gratuitos de qualificação 
profissional. A iniciativa é do Insti-
tuto de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação de Maricá (ICTIM) em par-
ceria com a Secretaria de Cultura e 
o Instituto Brasil Social (IBS).

O prefeito Fabiano Horta des-
tacou que a Incubadora é o fomen-
to do mundo tecnológico e do ima-
ginário cultural local, um espaço 
que reúne a indústria do cinema, 
do audiovisual e toda a capacidade 
de formação em games e na indús-
tria do Carnaval.

“Estamos apresentando um 
aparelho público para a cidade de 
Maricá, que nasce com uma fonte 
de exploração formativa para que o 
município respire tecnologia, cul-
tura, audiovisual, cinema e games. 
Esse lugar vai ser o ponto de par-
tida de dezenas de outros lugares 
com a mesma natureza, pegando a 
potência e o saber humano de cada 
jovem que carrega um sonho de 
cada criatividade lúdica”, ressaltou 
Fabiano.

Carlos Senna, presidente do 
ICTIM, destacou que o novo espa-
ço traz equipamento de qualidade 
para formação da população nas 
áreas de cinema, games e Carnaval. 
“Vamos capacitar, dar mentoria aos 
moradores de Maricá e às pessoas 
que vivem da cultura”, afirmou 
Senna.

Artistas elogiam estrutura 
dos cursos de cinema e games 

O evento também contou com 
os atores Daniel Erthal, Rodrigo 
Candelot, Pitti Webo, Danilo Sa-
cramento e Victor Frad, que co-
nheceram a estrutura na Incuba-
dora onde acontecem seis cursos 
na área de cinema (Assistente de 
Direção, Fotografia para cinema e 
vídeo, Edição para cinema e vídeo, 
Roteiros para obras audiovisuais, 
Produção de cinema e Direção de 
Artes) e três de games (Programa-
ção Blueprints, Montagem e com-
posição de cenários e de Render e 
iluminação).

A atriz Pitty Webo ficou im-
pressionada com a estrutura e fez 
questão de filmar com seu celular 
todo espaço audiovisual e acredita 
que Maricá irá colher num futuro 
próximo novos talentos na área ci-
nematográfica.

“Estou maravilhada. Aqui tem 
uma estrutura muito profissional. 
Esse estúdio é muito melhor que 

Prefeitura inaugura Incubadora de 
Inovação Social em Cultura, no Centro

muitos espaços onde se gravam séries 
e novelas. Eu quero estudar aqui, sou 
atriz profissional e quero estar aqui 
também. Esse é um ambiente perfei-
to para fomentar uma nova geração 
de artistas e não dá para mensurar a 
transformação que está sendo feita 
aqui porque vidas serão mudadas a 
longo prazo. Parabéns e contem com 
os artistas”, afirmou Pitty.

Daniel Erthal disse que cada de-
talhe foi pensado para garantir uma 
capacitação profissional de qualidade 
para a população.

“Estou impactado. É um espa-
ço magnífico com uma estrutura de 
primeiro mundo para desenvolver 
diversos setores da cultura. A gente 
não vê esse exemplo em quase muni-

cípio algum”, destacou o ator. “Essa 
parte de criação de roteiro com essa 
estrutura é algo que pode ser muito 
bem desenvolvido e realmente trazer 
frutos no teor de desenvolvimento 
intelectual”, acrescentou.

Oficinas de Carnaval
Em parceria com a Escola de 

Samba Pimpolhos da Grande Rio 
e com o bloco Ilê Aiyê também são 
oferecidas 11 oficinas de capacitação 
para a formação dos desenvolvedores 
no setor carnavalesco e o aprimora-
mento da cultura do Carnaval em 
Maricá. As aulas são presenciais e 
proporcionarão aos desenvolvedores 
a oportunidade de aprimorar e adqui-
rir maturidade em gestão, inteligên-

cia competitiva, ensinamentos sobre 
finanças e empreendedorismo. A Incu-
badora de Inovação Social de Cultura 
fica na Rua Álvares de Castro, nº 699, 
no Centro de Maricá.

Cursos oferecidos
Cinema
Assistente de Direção;
Fotografia para cinema e vídeo;
Edição para cinema e vídeo;
Roteiros para obras audiovisuais;
Produção de cinema;
Direção de artes.

Games
Programação Blueprints;
Montagem e composição de cená-

rios;
Render e iluminação.

Carnaval – Pimpolhos da Grande 
Rio

Oficina de Canto e Composição;
Oficina de Percussão;
Oficina de Cavaco;
Oficina de Alegoria;
Oficina de Fantasia;
Oficina de Danças do Carnaval;
Oficina de Mestre-Sala e Porta-Ban-

deira;

Bloco Ilê Aiyê
Curso de Dança;
Curso de Percussão;
Curso de Cidadania;
Curso de Toques Sagrados

O espaço fi ca localizado na Rua Álvares de Castro, nº 699, no Centro  

FOTO: ELSSON CAMPOS

A Prefeitura de Maricá pu-
blicou no Jornal Oficial de Ma-
ricá (JOM) do último dia 28, 
o edital do primeiro concurso 
público do Instituto Munici-
pal de Informação e Pesquisa 
Darcy Ribeiro (IDR). As ins-
crições acontecem do dia 9 de 
maio a 5 de junho, com a oferta 
de 41 vagas, sendo 28 de nível 
superior e 13 de nível médio, 
além de cadastro reserva. As 
remunerações variam de R$ 
4.120,07 a R$ 7.034,26, e con-
tam ainda com auxílio alimen-
tação e vale transporte.

Os candidatos devem ficar 
atentos ao prazo de inscrições, 
além das documentações e de-
mais exigências que constam 
no edital, que pode ser con-
sultado no site do Instituto de 
Desenvolvimento e Capacita-
ção (www.idcap.org.br), banca 
organizadora do concurso.

Prefeitura divulga edital do primeiro 
concurso do Instituto Darcy Ribeiro

As inscrições serão confir-
madas mediante o pagamento 
da taxa no valor de R$ 58 para 
cargo de nível médio, e R$ 66 
para cargo de nível superior. 

Podem pedir isenção de taxa os 
cidadãos de baixa renda. Neste 
caso, o procedimento deve ser 
feito nos dias 9 e 10 de maio, 
somente pelo site: www.idcap.

org.br.
Para mais detalhes da soli-

citação e da documentação ne-
cessária, os interessados devem 
consultar o edital. A banca or-

ganizadora analisará os docu-
mentos e divulgará o resultado 
dos pedidos de isenção no dia 
18 de maio, em sua página na 
internet.

A avaliação se dará por meio 
de provas objetivas e discursi-
vas, ambas eliminatórias e clas-
sificatórias, para todos os car-
gos. Estão previstas questões 
de Língua Portuguesa, Mate-
mática, Informática, Ética no 
Serviço Público, Legislação Lo-
cal e conhecimentos específicos.

Os candidatos que concorre-
rão às oportunidades de nível 
superior terão também prova de 
títulos, que será classificatória. 
O concurso será realizado no 
dia 2 de julho de 2023, nos tur-
nos da manhã e da tarde.

Para outras informações, 
acesse o edital no site da banca 
organizadora: www.idcap.org.
br

As inscrições 
começam 
no dia 9 , 
e vão até 
o dia 5 
de junho

Tiers Rangel 

Lívia Louzada (21) 97252- 5092

(21) 97252- 5092

Evaldo Peclat
Nascimento

FOTO: DIVULGAÇÃO
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ITABORAÍ

Aniversário de 190 anos de Itaboraí terá 
Léo Santana, Maiara & Maraísa e Pixote 
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

Itaboraí vai festejar seus 
190 anos de emancipação 
político-administrativa no 
próximo dia 22 e a comemo-
ração vai ser ao som de Léo 
Santana, Maiara & Maraísa, 
do grupo Pixote e da cantora 
gospel Midian Lima. A Pre-
feitura ainda não divulgou a 
programação completa dos 

shows, mas a organização do 
evento informou que as atra-
ções se apresentarão no mes-
mo local onde aconteceu a 
festa do ano passado, na Ave-
nida 22 de Maio, onde atra-
ções da região também farão 
suas performances.

Ainda de acordo com a or-
ganização da festa, o evento 
terá uma estrutura bem pare-
cida com a de 2022, mas com 
ajustes para melhorar, por 

exemplo, o acesso ao banheiro 
e a praça de alimentação que 
o local terá. 

O tradicional desfile cívi-
co também deve acontecer na 
Avenida 22 de Maio, mas em 
um ponto diferente do que 
acontecerá os shows.

Festa o mês todo
Segundo a Prefeitura, todo 

o mês de maio haverá come-
morações pelo aniversário de 

Itaboraí, e logo no primeiro 
dia, Dia do Trabalhador, a 
cidade promoveu o Samba do 
Trabalhador. O evento contou 
com a apresentação do grupo 
Samba do Nada durante a tar-
de na Praça Itamar da Silva 
Júnior, no Centro. 

O samba ainda teve a parti-
cipação especial do intérprete 
de samba-enredo, Ito Melo-
dia, além de atrações para as 
crianças. 

O prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli, disse que 
além de festas, a programa-
ção do mês de maio terá ainda 
muitas inaugurações e atra-
ções para a população.

“Maio é um mês muito im-
portante, pois celebramos 
mais um aniversário da nossa 
cidade. Preparamos um mês 
recheado de inaugurações e 
ações que vão beneficiar a po-
pulação”, disse Delaroli.

A comemoração também vai contar com uma noite gospel, com a apesentação da pastora e cantora Midian Lima. A Prefeitura ainda não divulgou a programação completa da festa

O anfiteatro do Colégio Ad-
ventista em Itaboraí, foi palco 
do 5º Ciclo de Palestras sobre o 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), no último dia 28. Realiza-
do pela Prefeitura de Itaboraí, por 
meio das secretarias municipais 
de Educação (SEMED) e de Saúde 
(SEMSA), o evento foi organiza-
do pela Clínica-Escola do Autista 
e contou com centenas de inscri-
tos. O objetivo foi levar informa-
ção para profissionais da Saúde e 
Educação, e também para respon-
sáveis sobre o TEA.

A abertura do evento contou 
com a presença dos secretários 
municipais de Saúde, Hédio Ma-
taruna; de Educação, Mauricílio 
Rodrigues; da esposa e mãe do 
prefeito, Pamela Delaroli e Ieda 
Delaroli, respectivamente; da ide-
alizadora da Clínica Escola do 
Autista e co-autora da lei federal 
12.764/12, Berenice Piana; da 
subsecretária de Gestão e Ensino 
da SEMED, Glaúcia Vieira; da co-
ordenadora da Educação Especial, 
Valéria Sales; da diretora da Clí-
nica Escola do Autista, Carmem 
Lúcia Coutinho e do diretor do 
Colégio Adventista, Rômulo Dias.

O ciclo de palestras foi desti-
nado aos mediadores do município 
que atendem alunos autistas; tera-
peutas do Núcleo de Atendimen-
to Psicopedagógico da Educação 
Municipal (Napem) e equipe do 
Espaço de Atendimento Multi-
disciplinar em Educação e Saúde 
(AMES); terapeutas da SEMSA; 
profissionais da Clínica Escola do 
Autista e do Colégio Adventista 
de Itaboraí.

Prefeitura realiza 5º Ciclo de Palestras 
sobre Transtorno do Espectro Autista (TEA)

O secretário municipal de 
Saúde, Hédio Mataruna, ressal-
tou o pedido do prefeito Marce-
lo Delaroli, para que as equipes 
de profissionais não meçam es-
forços para atender a necessida-
de, não só das crianças autistas, 
mas de toda família.

“Quero deixar a disposição 
toda a estrutura da Secretaria 
de Saúde, em prol desse proje-
to maravilhoso que é dar acesso 
ao tratamento. Quero acreditar 
que nós vamos continuar avan-
çando e vamos continuar sendo 
referência para atender, de fato 
a nossa população que precisa e 
carece desse tratamento. A Clí-
nica Escola do Autista é uma 
parceria da Saúde com a Edu-
cação que funciona e flui muito 
bem. Mas vamos precisar de um 
projeto de readaptação das nos-
sas escolas, para a gente atender 

de fato, essa demanda que cres-
ce a cada dia”, destacou Hédio 
Mataruna.

A programação contou com 
as palestras ‘Cuidado da Pessoa 
com TEA’, com o médico espe-
cialista em Neurologia, Neuro-
pediatria e Neuropsiquiatria, 
Dr. Isaias Francisco Ferreira 
da Silva; ‘Autismo e Cuidados 
Ambientais’, com o doutor em 
Educação, Eugênio Cunha; ‘Al-
fabetização do Autista’, com a 
doutora em Psicologia Clínica, 
Dayse Serra e ‘Como Receber o 
Aluno Autista na Escola’, com a 
palestrante Berenice Piana.

O secretário municipal de 
Educação, Mauricílio Rodri-
gues, falou da satisfação de ver 
o auditório repleto de pesso-
as com a intenção de aprender 
cada vez mais sobre essa espe-
cialização, que já acontece há 

cinco anos no município.
“Quero agradecer a toda 

equipe da Clínica Escola do Au-
tista, por esse trabalho brilhante 
que realizam com toda dedica-
ção. Aos mediadores espalhados 
por todas as unidades escolares; 
diretores das escolas, coorde-
nadores pedagógicos, orienta-
dores educacionais, psicólogos, 
professores e todos os agentes 
de ensino que fazem acontecer 
a Educação no município. Pas-
samos por momentos difíceis e 
é importante falar que o gover-
no Marcelo Delaroli veio para 
transformar essa cidade”, frisou 
Mauricílio Rodrigues.

A Clínica Escola do Autista 
de Itaboraí foi a primeira uni-
dade pública do Brasil a se es-
pecializar no tratamento de 
crianças, adolescentes e adultos 
autistas, oferecendo igualdade 

nos atendimentos, acesso às tera-
pias de Saúde em um processo mul-
tiprofissional e de inclusão. O trans-
torno do espectro autista (TEA) é 
caracterizado por desenvolvimento 
atípico, manifestações comporta-
mentais, déficits na comunicação 
e na interaç ão social, padrões de 
comportamentos repetitivos e este-
reotipados, podendo apresentar um 
repertório restrito de interesses e 
atividades.

Mãe de um jovem autista e ativis-
ta na causa, a idealizadora da Clíni-
ca Escola do Autista e co-autora da 
lei federal 12.764/12, que garante 
os direitos das pessoas com TEA, 
Berenice Piana, destacou que a cada 
clínica escola que nasce no Brasil, é 
um filho seu que nasce. E agradeceu 
por esse momento, de poder levar 
conhecimento as pessoas sobre o 
TEA.

“Eu sonhei com essa Clínica Es-
cola do Autista antes ainda da lei 
federal, mas eu sabia que teria que 
existir uma lei para garantir que 
ela acontecesse e o meu sonho fosse 
realizado. Todos os dias quando eu 
penso em tudo isso, eu me emociono 
muito, mas ele não seria realizado 
e nem continuado, se não houvesse 
uma prefeitura, com secretários e 
subsecretários, com toda uma equi-
pe lá dentro que apoia, que bota para 
frente, que nos dá força todos os dias 
para entender que estamos no cami-
nho certo e que nos corrige quando 
estamos errados. Também não acon-
teceria de jeito nenhum senão hou-
vesse a equipe da Clínica Escola, que 
está lá todo dia, com tanto amor e 
dedicação”, ressaltou Berenice.

O objetivo do encontro foi levar informação aos responsáveis por pessoas com TEA e à profi ssionais da Saúde e Educação

FOTO: SECOM PMI
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

No próximo dia 8 de maio, 
segunda-feira, Silva Jardim co-
memora 182 anos de emancipa-
ção político-administrativa, e para 
isso, a Prefeitura está organizando 
uma grande festa com artistas de 
renome nacional e cantores regio-
nais também. Léo Santana, Diogo 
Nogueira, Thaeme & Thiago, Pau-
lo Neto, Jairo Bonfim e Sarando a 
Terra Ferida são as atrações que se 
apresentarão entre os dias 5 e 8 no 
bairro Fazenda Brasil, próximo ao 
portal de entrada da cidade. 

A Prefeitura ainda não divulgou 
a programação completa com as 
datas de cada show, mas a reporta-
gem apurou que no dia 5 (sexta-fei-
ra) será a noite gospel, com apre-
sentação do grupo Sarando a Terra 
Ferida e os cantores Jairo Bonfim e 
Paulo Neto. No dia seguinte, dia 6 
(sábado), Diogo Nogueira e Maísa 

Silva Jardim tem Diogo Nogueira, Léo Santana 
e Thaeme & Thiago no aniversário de 182 anos

Lima se apresentarão, seguidos 
de Thaeme e Thiago no dia 7 
(domingo) e Léo Santana e Rita 
Moreira no dia 8 (segunda-feira), 
encerrando os festejos.

O tradicional desfile cívico 
na Rua Luiz Gomes, com a par-
ticipação de alunos das escolas 
municipais e estaduais de Silva 
Jardim também acontecerá como 

parte dos festejos de aniversário.  
Nas redes sociais da Prefei-

tura, a divulgação da festa gerou 
vários comentários. Alguns pe-
diam que fossem divulgados os 

Conselho de Cultura de Silva Jardim 
solicita várias providências à Prefeitura

Evaldo Peclat Nascimento
folhadaterradigital@gmail.com

O Conselho Municipal de Cul-
tura de Silva Jardim envia ofícios 
à Administração Municipal soli-
citando providências para seis as-
suntos urgentes: nomeação da co-
missão para organizar a próxima 
Conferência Municipal de Cultu-
ra; informação sobre a estrutu-
ra da subsecretaria municipal de 
Cultura; substituição de um dos 
conselheiros; pedido de isenção 
de taxa de ocupação do solo para 
os artesãos durante a festa da ci-
dade; “moção de apelo” sugerindo 
um nome para ocupar o cargo de 
subsecretário de Cultura, que se 
encontra vago; e “moção de suges-
tão” de criação de cargos públicos 
para a subsecretaria de Cultura.  

As decisões foram tomadas na 
última reunião extraordinária do 
órgão, no dia 24/04, no Teatro 
Zezé Macedo. O encontro contou 
com as presenças do secretário 
municipal de Turismo, Indústria, 
Comércio, Cultura e Esporte e 
Lazer, Felippe Monteiro, e do ve-
reador Rubinho. E discutiu, ain-
da, as eventuais modificações que 

dias de show, outros comemoraram 
as grandes atrações para a cidade, e 
ainda alguns seguidores que critica-
ram a realização da festa. 

A seguidora Marilda Amorim dis-
se: “Que legal, Léo Santana em Silva 
Jardim! Muito bom, arrasou”. Já ou-
tra pessoa escreveu: “Fico me per-
guntando, será que é necessário ter 
duas atrações de nome nesses dias? 
Um seria ótimo. O outro poderia in-
vestir na saúde e pavimentação nas 
ruas que estão cheias de buraco”, dis-
se Patrícia Loureiro. 

Organização
Toda mega infraestrutura e pro-

dução do evento estão à cargo da Uau 
Estruturas. O objetivo é garantir que 
o público e os artistas aproveitem a 
comemoração com segurança, como-
didade e muita diversão. A empresa é 
conhecida no ramo por realizar gran-
des festas em toda região e segundo 
a diretoria de empresa, “esse evento 
será mais um sucesso”. 

SILVA JARDIM
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Os participantes da reunião do Conselho de Cultura de Silva Jardim no último dia 24/04

A festa terá 
ainda as 
seguintes 
atrações 
gospel: Paulo 
Neto, Jairo 
Bonfi m e 
Sarando a Terra 
Ferida 

podem e precisam ser feitas no 
Projeto de Lei de criação do 
Fundo Municipal de Cultura (a 
minuta ficará no grupo do Wa-
thsapp do Conselho de Cultura 
para sugestões e/ou correções). 

Também serviu para que 
a bibliotecária da Biblioteca 
Municipal, Cristiane da Silva 
Camelo, explicasse o funciona-
mento do setor e suas condi-
ções de trabalho e atendimento 
ao público. A presença dela foi 
uma solicitação do Conselho 

de Cultura. O Secretário Felipe 
aproveitou para anunciar que 
seria publicado o “Formulário 
de Escuta” da população sobre a 
aplicação dos recursos da Lei de 
Incentivo Cultural “Paulo Gus-
tavo”. 

Aproveitou, além disso, para 
explicar o que está sendo feito 
e o que funcionará no antigo 
prédio da estação ferroviária, 
recentemente cedido ao Muni-
cípio pela Rede Ferroviária Fe-
deral S.A. Sobre a substituição 

do conselheiro, devido ao mes-
mo já não pertencer mais aos 
quadros do Poder Público, foi 
sugerido o nome do próprio se-
cretário Felippe Monteiro.

Foi solicitado ao vereador 
Rubinho que ele proponha na 
Câmara Municipal a mudança 
oficial da pasta de Cultura para 
a Secretaria de Turismo, já que 
oficialmente ela continua per-
tencendo à Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia. So-
licitado, também, que o teatro 

Zezé Macedo volte a ser adminis-
trado pela subsecretaria de Cultu-
ra, uma vez que está sob o comando 
da secretaria municipal de Traba-
lho, Habitação e Promoção Social. 

Os conselheiros também solici-
taram que o vereador apresente na 
Casa Legislativa a moção de reali-
zação de um concurso público para 
a criação de cargos culturais. Entre 
eles estão as funções de “arquivis-
ta”, “historiador” e “turismólogo”. 
Para a formação da Comissão de 
Organização da próxima Confe-
rência Municipal de Cultura (que 
deverá acontecer em junho) foram 
escolhidos os conselheiros, Lu-
ciane Menezes, Luiz Cláudio San-
tiago e Evaldo Peclat Nascimento 
(Sociedade Civil), bem como Lean-
dro Amorim, Ana Paula Santiago e 
Vanderlane B. de Souza (Poder Pú-
blico). 

Da reunião, participaram 15 
conselheiros, entre titulares e su-
plentes. A próxima reunião ordiná-
ria do Conselho ficou marcada para 
o dia 25/05, às 9 horas, no Teatro 
Zezé Macedo. Antes, porém, deve-
rá ser realizada uma extrordinária 
para tratar de assuntos que ainda 
estão pendentes.

FOTOS:DIVULGAÇÃO / CPPCSJ
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Visando promover a edu-
cação em saúde sexual para 
os jovens, a prefeitura mu-
nicipal de Tanguá começou 
a percorrer, inicialmente, as 
escolas de Ensino Médio da 
cidade, promovendo pales-
tras sobre o assunto.

A proposta foca na comu-
nicação e conscientização dos 
jovens, para evitarem, futu-
ramente, uma série de refle-
xos sociais.

Segundo o responsável 
pela coordenação das ofici-
nas educativas do Centro de 
Referência da Juventude, Pe-
dro Morelli, a orientação dos 
jovens de Tanguá sobre saú-
de sexual e reprodutiva são 
de fundamental importância 
para que se construa uma 
corrente de segurança entre 
eles.

O secretário de Comuni-
cação Social, Chailon Con-

Ofi cinas educativas orientam jovens de 
Tanguá sobre saúde sexual e reprodutiva

LAZER

O bairro Parque das Acácias, em 
Rio Bonito, vai receber a segunda 
temporada do Projeto “Passaporte 
para Vitória”, com a implantação 
do núcleo da Escolinha de Fute-
bol e Cidadania Léo Moura. Nes-
te novo ciclo, que tem previsão de 
início em maio, o projeto vai con-
templar um novo bairro, com ati-
vidades previstas para acontecer 
na Praça de Esporte e Lazer do 
Parque das Acácias, localizada na 
Rua Laura da Silva Costa s/n, e vai 
atender meninos e meninas de 5 a 

17 anos, além de pessoas com defi-
ciência (sem limite de idade).

O objetivo é gerar oportunida-
des para crianças e jovens em sua 
formação cidadã e sócio-esportiva, 
e também contribuir no desenvol-
vimento de atletas para o futebol 
profissional, oferecendo atividades 
esportivas gratuitas, além de prin-
cípios de ética e cidadania.

As pré-inscrições já estão aber-
tas e podem ser feitas no site: ht-
tps://passaporteparavitoria.com.
br

Instituto Léo Moura abre 
pré-inscrição para nova 
temporada de projeto 
em Rio Bonito
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O tradicional festejo, que 
ocorre anualmente na Pos-
se dos Coutinhos, área rural 
da cidade, é promovido pela 
Igreja Congregacional da lo-
calidade com apoio da prefei-
tura de Tanguá, por meio da 
secretaria municipal de Cul-
tura e Turismo. A festa reu-
niu centenas de pessoas nes-
ta que é considerada a maior 
festa típica do município.
    A Festa do Aipim de Tan-
guá foi declarada Patrimônio 

Cultural do Leste Flumi-
nense e também faz parte do 
calendário municipal, con-
tando com o apoio do comér-
cio local. Durante o evento, 
foram oferecidos ao públi-
co presente pratos típicos e 
produtos artesanais feitos à 
base de aipim, como o biju, 
a sola, a farinha, a tapioca, a 
pizza, o bolo, entre outros.
    Presente na ocasião, o pre-
feito de Tanguá, Rodrigo Me-
deiros, falou com entusiasmo 

sobre a manutenção de uma 
festa tão importante para a 
história do município.

 “A realização de mais uma 
edição dessa festa tão tradi-
cional é motivo de enorme 
orgulho para todos nós. São 
quase quatro décadas de de-
dicação, e o resultado é o que 
vocês estão vendo: casa cheia, 
famílias reunidas e muitos 
sorrisos. Essa é a essência da 
nossa cidade”, disse o prefei-
to.

Tanguá celebra a 38ª edição 
da Festa do Aipim no feriado 

do Dia do Trabalhador

Festa do Aipim teve biju, sola, farinha, tapioca, bolo e até pizza feita com aipim, na Posse dos Coutinhos

ceição, pasta que também é res-
ponsável pela Coordenação de 
Juventude, diz que os indicado-
res do município demonstraram 
ao prefeito Rodrigo Medeiros a 

necessidade de se fazer um tra-
balho mais ativo nessa parcela 
da população.

A Casa Rosa de Tanguá, 
através das suas profissionais 

de saúde, está sendo fundamen-
tal para esse trabalho.

“A gente sabe que muitas ve-
zes falta diálogo em casa. Por-
tanto, essa dinâmica, além de 

proteger contra o abuso sexual, 
a conscientização nas escolas 
ajuda a evitar casos de gravidez 
precoce e doenças sexualmente 
transmissíveis”, disse Chailon.

A dinâmica, conduzida pela 
Casa Rosa de Tanguá e a Co-
ordenação de Juventude, trata 
anatomia feminina e masculina, 
infecções sexualmente transmis-
síveis (IST), gravidez na adoles-
cência, métodos contraceptivos, 
além de esclarecer mitos e ver-
dades.

Ainda segundo a diretora da 
Casa Rosa, Ciele Ribeiro, que 
cuida do atendimento às mulhe-
res da cidade, é comum jovens 
terem inúmeras dúvidas sobre o 
tema.

”É incrível ver como muitas 
dúvidas vão surgindo ao lon-
go da dinâmica. Agora, vamos 
avançar para outras unidades 
escolares e turmas”, afirmou a 
diretora Ciele.

O objetivo da iniciativa é conscientizar os jovens para evitar futuras questões sociais
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Nessa nova fase, o “Passaporte para Vitória” será realizado no Parque das Acácias

FOTO: INTERNET
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‘Lona na Lua: Ofi cina de Artes’ forma 
200 crianças e jovens em Rio Bonito

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O Lona na Lua encerrou, na últi-
ma semana, mais um projeto e entre-
gou os certificados de conclusão dos 
11 meses de oficinas para 200 crian-
ças de 6 a jovens de 18 anos que par-
ticiparam do projeto ‘Lona na Lua: 
Oficina de Artes’, em Rio Bonito. Os 
‘loneiros’ aprenderam teatro, música, 
dança, circo, roteiro, cenografia e fi-
gurino e desenho. Nas apresentações 
de encerramento, que aconteceram 
entre os dias 25 e 29, os alunos apre-
sentaram uma peça adaptada do livro 
do autor espanhol Miguel de Cervan-
tes, ‘Dom Quixote’. A iniciativa tem o 
patrocínio da Enel e da Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia Criati-
va, através da Lei Estadual de Incen-
tivo à Cultura.  

Após a apresentação da peça, a as-
sessora da lei Estadual de Incentivo 
à Cultura, Conceição Diniz, revelou 
que o governo do estado e a Enel re-
novaram a parceria com o Lona na 
Lua para o ‘Lona na Lua: Arte, Edu-
cação e Cultura’. “O Lona na Lua con-
tinua. Esse projeto foi acompanhado 
pela Secretaria (de Cultura e Econo-
mia Criativa) e junto com a parceria 
da Enel, foi observada a excelência 
dele”, disse ela. 

A assessora não só elogiou a peça, 
mas também falou sobre a lei que está 
beneficiando crianças e jovens através 
do Lona na Lua. “Foi um espetáculo 
de excelência. A gente pode observar 
que a cultura e a educação como um 
todo, podem ajudar crianças e ado-
lescentes no dia a dia. Temos empre-
sas patrocinadoras, contribuintes do 
ICMS (Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços), que podem 
patrocinar um projeto. Ela investe no 
projeto e de acordo com a legislação, 
faz a dedução desses valores que ela 
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investiu”, explicou. 
Representante da Enel, a analista 

de sustentabilidade da Enel, Tayna-
ra Rampini, disse que acompanhou o 
‘Lona na Lua: Oficina de Artes’ de per-
to. “É um objetivo nosso da empresa, 
interiorizar a cultura e o esporte. Que-
remos alcançar todos os municípios 
onde a Enel está presente em conces-
são. Nossa (com o Lona na Lua) parce-
ria continua e espero que por muitos 
anos e em vários municípios, não só 
Rio Bonito e Tanguá”, disse a analista.

Também presente na apresentação 
de formatura, o secretário municipal 
de Cultura e Turismo de Rio Bonito, 
Janderson Muniz, parabenizou o Lona 
na Lua pelo espetáculo apresentado e 
se disse emocionado em ver o projeto 
que conheceu ainda no início. “Estou 
emocionado de ver o resultado de tan-
to trabalho e principalmente o envol-
vimento das duas cidades (Rio Bonito 
e Tanguá).

O diretor e fundador do Lona na 
Lua, Zeca Novais, enfatizou que o pro-

jeto social e cultural tem um grande 
time de pessoas que trabalham todos 
os dias para que tudo aconteça, e agra-
deceu ao governo do estado e a Enel 
por acreditar na iniciativa.

“Tenho que agradecer ao meu ti-
maço aqui da Lona. Tem uma galera 
que trabalha muito todos os dias inces-
santemente para fazer com que tudo 
dê certo. E fico muito feliz porque a 
gente pode apresentar um universo 
de possibilidades para essa menina-
da através da arte. Ver essa garotada 
cantando, dançando, interpretando, 
fazendo malabares e andando na per-
na de pau é muito bom, me emociono 
todo dia, sou muito grato a comuni-
dade, aos pais dos nossos alunos e aos 
patrocinadores porque acreditaram 
e investiram. E o melhor é saber que 
foi tão bonito que continua”, finalizou 
Zeca.

Loneiras
Além de alunas de diversas ofici-

nas do Lona, Maria Eduarda Bitesnik, 

de 10 anos e Dóris Marins, de 9, 
também tem em comum a paixão 
pela arte. Maria Eduarda conta 
que gosta mais da oficina de músi-
ca, já Dóris se identifica com a de 
circo, e justifica sua opinião. “Gos-
to de andar na perna de pau, fazer 
estrelinha e aprender a dar (salto) 
mortal”.

Orgulhosa da filha, a mãe de 
Dóris, Teresa Marins conta que 
a menina entrou no Lona na Lua 
durante a pandemia. “Eu me es-
trago de orgulho. Ela começou no 
Lona na pandemia, em um perío-
do que a gente não tinha acesso a 
nada e o Lona foi a abertura das 
portas da minha filha na arte”.

Tiago Bitesnik, mais de Maria 
Eduarda revelou que a filha reali-
zou um sonho ao entrar no proje-
to. “Ela sempre falou que queria 
brilhar nos palcos, e quando ela 
veio para o Lona, foi a realização 
do sonho dela. Quando um pai vê 

um filho realizando um sonho, é 
emocionante”.

Material didático
Segundo a nota enviada pela 

Enel, até mesmo o material didá-
tico usado no projeto passa uma 
mensagem.

“O material didático do pro-
grama associa as oficinas de arte 
com o processo de reeducação 
socioambiental, com destaque 
para questões sobre esse tema. 
O projeto também usa materiais 
reciclados ou em reuso na cons-
trução dos figurinos e instru-
mentos musicais utilizados nos 
espetáculos. Neste processo, os 
jovens alunos aprendem sobre 
reciclagem e ecologia de forma 
lúdica e palpável, associando o 
tema a realidade em que vivem 
por meio de uma produção te-
atral inovadora, participativa e 
instigante“.

Após apresentação, foi anunciado que apoio ao projeto foi renovado por mais 11 meses 

A realização das ofi cinas tem patrocínio da Enel através de Lei de Incentivo Fiscal




